

# Colegio científico Montessori

**Nombre:** Gricelda Marina Chiroy Cosiguá

**Grado:** Quinto Bachillerato

**Curso:** Sociales

**Maestro:** Eliezer López

**Ciclo escolar:** 2022

## 1 actividad

### Corlos herrera

construyó el Palacio del Centenario, en el mismo lugar que había ocupado el Real Palacio de Gobierno y donde se firmó el Acta de Independencia de 1821. Ese palacio fue popularmente conocido como el Palacio de Cartón, posteriormente fue destruido por un incendio.

Herrera convocó a elecciones generales en abril de ese mismo año. En agosto participaron como candidatos el propio Carlos Herrera, apoyado por el partido Unionista; el general José León Castillo; el General Francisco Fuentes y el ingeniero Rafael Ponciano. Herrera ganó las elecciones y asumió el poder como Presidente Electo.

El 5 de diciembre de 1921, un grupo de militares dio golpe de Estado a Herrera, obligándolo a presentar su renuncia. El mando lo tomó un triunvirato de generales del ejército: José María Lima, José María Orellana y Miguel Larrave.

La Asamblea General decreta el impuesto de tres pesos sobre cada botella de licor que se consuma en el país, destinado a la construcción del Ferrocarril de Los Altos.

### José María Orellana

Orellana convocó a elecciones generales y él mismo fue postulado por el partido liberal. Otro grupo propuso la candidatura del general Jorge Ubico, quien declinó luego de prometerle Orellana que no se reelegiría, para dejar libertad en la próximas elecciones.

El triunvirato que derrocó al presidente Herrera nombró como presidente interino al general José María Orellana, quien intentó dar continuidad a la idea de restablecer la Federación Centroamericana, pero Honduras y El Salvador no reconocieron la autoridad de Orellana por

ser un presidente interino y miembro del grupo golpista.

Nacional. Estos logros se obtuvieron gracias al incremento de los precios del café, al finalizar la Primera Guerra Mundial.

Orellana no respetó la promesa de no reelegirse. Se le diagnosticó angina de pecho y perdió la vida el 26 de septiembre de 1926, asumiendo interinamente la presidencia el General Lázaro Chacón.

### **Lázaro Chacón**

Las elecciones las ganó Chacón, quien compitió contra Jorge Ubico. Los partidarios de Ubico protestaron por los resultados y alegaban fraude a favor del candidato oficial, hasta amenazaron con tomar el poder por las armas, lo cual no sucedió por oponerse Jorge Ubico

Entre los logros de Lázaro Chacón como presidente pueden mencionarse el respeto a la libertad de prensa, ya que permitió la circulación de todo tipo de diarios, incluso los de oposición, y solucionó el diferendo territorial con Honduras. A pesar de las acciones positivas lo acusaron de favorecer los intereses regionales.

En diciembre de 1930, Lázaro Chacón sufrió un derrame cerebral. lo cual le impidió seguir al frente del país. El consejo de ministros le entregó el mando a Baudilio Palma, quien fue presidente únicamente por cinco días ya que por mandato de la Asamblea General tuvo que entregar el cargo al general Manuel Orellana.

Fin.

**2 actividad:**

**¿Con quién de los tres mandatarios simpatizas más?**

Con Lázaro Chacón

¿Qué es lo que no te gusta de cada uno de ellos?

Que no terminan su mandato cada uno

¿Sientes insatisfacción porque no pudieron terminar su mandato?

Sí, porque no lo terminaron